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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel

Sitzungstermin: Montag, 20.09.2021
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:05 Uhr
Raum, Ort: Aula der Regionalen Schule "Caspar David Friedrich" 

Greifswald, Usedomer Weg 1, 17493 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Jürgen Liedtke

Mitglied
Thomas Lange
Shady Al-Khouri
Jens Fügmann
Heike Kagel Vertretung für: Alexander Krüger
Jörg Martens
Ludwig Spring Vertretung für: Gerhard Meyersieck

Abwesend

Mitglied
Jörg Meyer abwesend
Alexander Krüger entschuldigt
Gerhard Meyersieck entschuldigt
Stephan Reuken entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.08.2021 

4 Darlegung der Umbaumaßnahmen im Ostseeviertel 

5 Vorstellung der Straßensozialarbeitenden 

6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

7 Mitteilungen der Verwaltung 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

9 Beschlusskontrolle 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

10.1 Neue Leihräder für Nachwuchsradsportler*innen
HSG Uni Greifswald e.V. Team Radsport 

OTB/07/0169

10.2 Schatzsuche für Groß und Klein
GreifBar Greifswald, Eltern-Kind-Kreis 

OTB/07/0173

10.3 Umgestaltung des Aufenthaltsraumes
Behindertenforum Greifswald e.V., Haus der Begegnung 

OTB/07/0185

10.4 Fußballtor
Regina Giermann - Leiterin der Kindertagesstätte 
Zwergenland 

OTB/07/0186

11 Beratung der Beschlussvorlagen 

11.1 Strategiepapier zum Stadtumbau Ostseeviertel-
Ryckseite 

BV-V/07/0463

11.2 Außerplanmäßige Ausgabe Sanierung Außenanlagen 
Nexö Grundschule 

BV-V/07/0467

11.3 Greifswalder Brunnen wiederbeleben und neue 
Brunnen schaffen
CDU-Fraktion 

BV-P-ö/07/0143
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12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

13 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Liedtke eröffnete um 18.00 Uhr die OTV-Sitzung und begrüßte alle Gäste 
und Bürger zur OTV-Sitzung.

Des Weiteren wurde durch Herrn Liedtke kurz auf die „Coronaregeln“ 
hingewiesen!

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.08.2021

Die Niederschrift vom 09.08.2021 wurde mehrheitlich bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 0 3

4 Darlegung der Umbaumaßnahmen im 
Ostseeviertel

Die Punkte 4 und 11.1 wurden zusammen behandelt!

Frau Efremova (SV) stellte das Strategiepapier zum Umbau des Ostseeviertel-
Ryckseite vor.
Ergänzungen wurden von Herrn Wilde (SV) und Herrn Dr. Heinz (SV) 
vorgenommen.

Herr Koch (WVG) stellte kurz den Umfang und den Stand der zu realisierenden 
Maßnahmen der WVG im OSV-Ryckseite vor.
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Für die WGG stellte Herr Roth die Maßnahmen vor, die die WGG im OSV-
Ryckseite realisieren möchte.

Im Anhang des Protokolls kann jeder Bürger des OSV einen Überblick 
bekommen welche Veränderungen vorgenommen werden sollen und wie 
die Zeitabläufe aus heutiger Sicht sein werden!
(Hinweise: ÖPMV, Sportflächen, Spielplätze, Grünflächengestaltung, Abriss und 
Neubau von Wohnungen, soziale Gegebenheiten, Fördermöglichkeiten für soz. 
Wohnungsbau, Barrierefreiheit, Straßenführungen und Veränderungen werden 
Berücksichtigung finden)

Es werden weitere Informationsveranstaltungen zur Umgestaltung des OSV 
durchgeführt, wenn konkrete Maßnahmen anstehen.

Die Bürger des OSV werden in diesem Prozess mitgenommen und 
können sich einbringen!

Des Weiteren wird für die Koordinierung der Maßnahmen eine neu 
Planstelle in der SV geschaffen!

Die Mitglieder der OTV OSV begrüßen den Prozess der Umgestaltung 
und werden Ihn aktiv begleiten!

5 Vorstellung der Straßensozialarbeitenden

Die neuen Straßensozialarbeiter Frau Reschke und Herr Götz stellten sich 
persönlich und ihre Arbeit vor. Seitens der OTV-Mitglieder und der anwesenden 
Bürger wird dies begrüßt! Auch die Zusammenarbeit mit der CDF-Schule und der 
OTV OSV ist wichtig und wird gewährleistet.

Alle Anwesenden wünschen viel Erfolg!

6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Frau Thurow informierte die Bürger über den Stand der Aktivitäten zum 
Biberschutzprogramm im OSV, welches in der CDF-Schule begonnen hat.
Alle Beteiligten sind mit Eifer dabei.

Leider gibt es durch einige Bürger auch Bemerkungen zu den durchgeführten 
Arbeiten die nicht sehr positiv bzw. objektiv sind!
Seitens der OTV OSV wird allen am Programm beteiligten Personen die 
volle Unterstützung zugesagt und gegeben!

Durch anwesende Bürger wurde nochmals auf die „Wildschweinplage“ 
im OSV hingewiesen!!!

Alte Hinweise:
Der Hinweis von Herrn Hilpert zur weiteren Verbesserung der Verkehrssituation in 
Bereich der CDF-Schule (Einbindung) wurde diskutiert.
Zum Sachverhalt bedarf es weiterer Diskussionen/Informationen, da im letzten 
Jahr gerade die „Berliner-Kissen“ montiert wurden! Das Thema wird durch die 
OTV weiter verfolgt!

Zwei Elternvertreter der Montessorischule berichteten über die sehr starke 
Zunahme von gefährlichen Situationen rund um die Schule. Kinder und 
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Jugendliche können durch die gefährliche Verkehrssituation und schwierige 
Parksituation in Gefahr kommen.
(Es sollte geprüft werden ob ein Ausweichausstieg aus den Stadtbussen möglich 
ist, um den Verkehrsstau gerade morgens zu verhindern. Des Weiteren ob eine 
Taktung der Schulbusse möglich ist!)

7 Mitteilungen der Verwaltung

- siehe Pkt.4, sonst keine weiteren Informationen

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

• Herr Gloger und Herr Liedtke haben am 9. August 2021 eine Besichtigung und 
Begehung der Baustelle Gedserring und Rigaer- Sraße durchgeführt.

• Die OTV OSV hat ein Internetportal!

• Am 14.09.2021 fand eine Begehung des alten OSV statt:

Teilnehmer: Herr Schick (Tiefbau- und Grünflächenamt)
Herr Meyer OTV
Herr Gloger OTV
Herr Liedtke OTV

Mängel/Hinweise:

- Weiterführung der Arbeiten am Gedserring sind geplant (Prüfarbeiten 
zurzeit in Arbeit)

- Prüfung der Aufstellung eines Personenunterstandes im Bereich der 
Bushaltestelle (Tierarztprazis)

- Trelleborgerweg (Bordsteine absenken für Rollstuhlfahrer)
- Einfahrt Osloer-Straße von der Friedensstraße (Bordsteine absenken für 

Rollstuhlfahrer)
- Osloer-Straße und St. Petersburger Straße sollten durchgängig neu gebaut 

werden (Planung, Finanzierung ist zu prüfen)
- Es sollte weiter geprüft werden, ob der Springbrunnen repariert und die 

umliegende Sitzfläche neu gestaltet werden kann (gegenüber dem 
„Griechischen Restaurant“).
Anfragen und Unterstützung der WVG und WGG sollten geprüft 

werden!
- Ostsee-Straße – eine tiefe Delle in der Fahrbahn muss ausgeglichen 

werden
- Laborgebäude/Ryckseite - hintere Zufahrt zum Treidelpfad - der Weg (tiefe 

Spuren) muss ausgeglichen werden, damit auch Rollstuhlfahrer diesen 
benutzen können

- OSV-Parkseite – Prüfung der Holzbrücke, ein Tragbalken soll beschädigt 
sein (Prüfung)

9 Beschlusskontrolle

Hinweise auf die uns übermittelte " Beschlusskontrollliste" sind erfolgt!
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10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

10.1 Neue Leihräder für Nachwuchsradsportler*innen OTB/07/0169

Die Maßnahme wurde von Frau Vogelsang eingebracht.
In der OTV wurde der Antrag diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig 
zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

10.2 Schatzsuche für Groß und Klein OTB/07/0173

Die Maßnahme wurde eingebracht.
In der OTV wurde der Antrag diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig 
zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

10.3 Umgestaltung des Aufenthaltsraumes OTB/07/0185

Die Maßnahme wurde eingebracht.
In der OTV wurde der Antrag diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig 
zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0
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10.4 Fußballtor OTB/07/0186

Die Maßnahme wurde eingebracht.
In der OTV wurde der Antrag diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig 
zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

11 Beratung der Beschlussvorlagen

11.1 Strategiepapier zum Stadtumbau Ostseeviertel-
Ryckseite BV-V/07/0463

In der OTV wurde der Pkt. 4 und die Beschlussvorlage Pkt. 11.1 zusammen 
diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig 
zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

Anlage 1 Präsentation öffentlich

11.2 Außerplanmäßige Ausgabe Sanierung 
Außenanlagen Nexö Grundschule BV-V/07/0467

In der OTV wurde die Beschlussvorlage diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig 
zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0
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11.3 Greifswalder Brunnen wiederbeleben und neue 
Brunnen schaffen BV-P-ö/07/0143

In der OTV wurde der Prüfauftrag diskutiert.
Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Prüfauftrag 
einstimmig zu!

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Es gibt Probleme mit der Nutzung der alten Sporthalle
- Sauberkeit,
- Ordnung usw. müssen durchgesetzt werden, von den Nutzern.
Ein Kontrollregime ist erforderlich!

Alte Anfragen:

Herr Gloger wies darauf hin, dass alle Zugänge zu den Wahllokalen am 
26.09.2021 barrierefrei ausgeführt sein müssen bzw. Hilfsmaßnahmen 
gewährleistet werden!

Könnte der abgerissene Schiffsanleger am Treidelpfad wieder aufgebaut werden? 
Von Herrn Meyersieck wurde ein neuer Vorschlag (Bild) übergeben.
Es liegt noch keine Information vor!

Ein Schwerpunkt der Arbeit der OTV ist auch 2021 die Beseitigung des 
Leerstandes von Verkaufseinrichtungen im Bereich OSV-Ryckseite (siehe auch 
OZ- Artikel vom 08.01.2019)!
Die Problematik ist in der Stadtverwaltung bekannt.
Mehrfach wurde im Ausschuss für Bauwesen, Klimaschutz, Umwelt, 
Mobilität und Nachhaltigkeit und auch in der Bürgerschaft über das 
Thema gesprochen. Noch kein neuer Stand!

13 Ende der Sitzung

Herr Liedtke beendete um 20:05 Uhr die OTV-Sitzung des OSV, da es keine 
Wortmeldungen und keinen Redebedarf mehr gab.
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Vorsitz: Protokollant/in:

Jürgen Liedtke Jürgen Liedtke
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